

Un clásico de la literatura social

Reeditan libro Más Afuera, del autor Eugenio González

AAE
3615

Más Afuera es una isla que en tiempos del primer gobierno del General Carlos Ibáñez del Campo se utilizó como campo para prisioneros políticos. La vida en ese penal es relatada por Eugenio González, que además de su labor como escritor se distinguió como político, fue uno de los fundadores del Partido Socialista, y educador, a través de su trabajo en el Instituto Pedagógico, en la Rectoría de la Universidad de Chile, como ministro de Educación e integrante de la misión chilena que reformó la educación en Venezuela.

El nombre de Eugenio González se vincula a la llamada Generación del '20, que recogió en el mundo de la política y la cultura el oleaje de un movimiento popular que recién irrumpía en la vida de Chile.

DESTERRADO

González fue un incan-

sable enemigo de la dictadura de Ibáñez. Por eso, en 1928, fue desterrado a la desolada isla de Más Afuera, que entonces era una colonia penal. Allí eran confinados delincuentes, vagabundos, homosexuales junto a líderes políticos e intelectuales opositores al general.

Más Afuera, que fue publicada en 1931 y recibió el Premio Atenea de la Universidad de Concepción, refleja la experiencia de Eugenio González en la isla-presidio. En el libro relata el largo tedio de los días que se descuelgan lentamente lejos de la familia y la lucha social. "Iguales rostros demacrados, idénticos andrajos, el mismo abandono perezoso. Así toda la tarde: lenta, tediosa, abrumadora. Y en seguida, otra vez la noche..." describe el autor

De esta novela Alone dijo, al ser publicada, que "enriquece nuestra litera-

tura nacional como una rara joya de valor permanente y debe contarse entre el pequeño número de libros nacionales dignos de sobrevivir".

El escritor Darío Osses, destaca de la reedición que "hay una admirable sobriedad en el estilo con que se relatan hasta los aspectos más sórdidos de la vida de los reclusos, en los que no están ausentes el crimen ni actos sexuales más aberrantes, como las violaciones sodomitas y la prácticas zoofílicas".

Eugenio González murió el 28 de agosto de 1976, tras haber ejercido una fecunda labor como senador de la República, rector de la Universidad de Chile y escritor. Sus principales obras, además de Más Afuera, son el volumen de cuentos Destino, de 1940, y la novela Noche, de 1942.

Daniel Osorio G.

La Tercera

28-VII-1997 P. 32